
绝 密 不 超 三 十 年

定密随意，解密不及时……这是多年来中
国国家秘密确定体制的症结。全国人大常委会
委员谢克昌曾一针见血地指出：“定密应当体现
科学性、严肃性，有些秘密大可不必。”

日前，全国人大常委会表决通过了修改后
的保守国家秘密法。修改后的保守国家秘密法
吸纳了相关意见，严格限定了定密层级和定密
权限，“中央国家机关、省级机关及其授权的机
关、单位可以确定绝密级、机密级和秘密级国家
秘密；设区的市、自治州一级的机关及其授权的

机关、 单位可以确定机密级和秘密级国家秘
密。”

在现实生活中，国家秘密“一定终身”、解密
不及时造成的“秘密负担”也困扰着许多人。“现
在秘密太多，已经成为一种负担，许多文件我都
不知道该往哪儿放了。”谢克昌说。对此，修改后
的保守国家秘密法规定，国家秘密的保密期限，

除另有规定外，绝密级不超过三十年，机密级不
超过二十年，秘密级不超过十年。

（《新华每日电讯》卫敏丽
/

文）
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声 明

兹有河南华衡农村
建设开发有限公司信阳
分公司的营业执照正、

副本， （ 注册号：

411503000000637

）及公司
行政章、财务章、合同章，

因不慎丢失，特声明作废。

声 明

兹有信阳市飞天互联

网上网服务营业场所营业

执照副本， 证号：

4130012890012

，因不慎丢

失，特声明作废。

声 明

兹有燕翔建筑装饰有

限公司的行政公章、 财务

专用章、 合同章共
3

枚，因

不慎丢失，特声明作废。

声 明

兹有李秀珍所有的房
屋坐落于河区中山北路
弘运小区

10

号楼
5

单元
5

层
513

号，房屋所有权证号为
信房权证河区字第
047005

号， 为混合结构
1

套， 建筑面积
66.49

平方
米，因不慎丢失，特声明作
废。

声明人：李秀珍
2010

年
5

月
24

日

地下排污：致命威胁悄悄逼近

近年来，随着城市环保门槛的提高，许多
被淘汰的高污染、高排放企业，开始向农村转
移。然而仅仅两三年时间，这幅污染转移的路
线图上又延伸出了一条新渠道———地下。

河南省内黄县环保局局长赵明林说：

“现在整个社会的环保意识都增强了， 如果
直接外排污水，不仅环保部门要查处，农村

老百姓首先就不同意。所以如果企业能找个
隐蔽的渗坑，把污水往那里一存，就算不能
全部渗下去，经过沉淀的水至少看上去要好
很多， 再往外排， 群众的意见也不会那么
大。”

据了解，北方地区的一些不良企业往往
通过渗坑、渗井等偷排。公众与环境研究中

心主任马军表示：“由于地下水超采严重，我
国北方形成了许多地下水漏斗，地表水极易
下渗，为渗坑、渗井排放污水提供了可乘之
机。”

南方一些污染企业则通过溶洞排放工业
废水，由于溶洞之间多相互连通，往往会导致
地下水污染成片发生。

此外， 还有的污染企业用高压泵将大量
污水直接注入地下。专家表示，这种恶劣行径
对地下水的危害远远超过渗漏， 简直是丧尽
天良。

从目前来看， 地下水污染几乎没有治理
的可能性。除了高昂的金钱成本外，地下水埋
藏在地下一定深度内， 一旦受到污染， 污染
物、水和介质间的相互作用过程很复杂。清除
污染源需要几十年甚至数百年。

对此， 马军建议：“环境执法部门应严格
利用水平衡公式。 一个企业的用水量和排水
量都是可以查出来的， 一旦发现企业用水量
远超排水量

,

就要引起高度重视。”

（《半月谈》高远至
/

文）

钱正英：中国水资源没有问题

� � � �

今年以来，西南旱灾引起
人们对环境保护及水资源利
用的重视和反思。从事了

44

年
水利工作的全国政协原副主
席钱正英在接受记者采访时
说，“中国的水资源够用”，她
认为：

我国的人均水资源量在
世界上属于中等水平，是可以
支持我国社会经济持续发展
的，关键是提高用水的效率和
效益。中国水利当前面临的主
要问题不是水多和水少，而是
水质污染和水资源过度开发
造成的水环境退化。如果不及
时扭转，将威胁到我国水资源
的可持续利用。

整个水利工作都应贯彻
先节水、后调水，先治污、后通
水，先环保、后用水的“三先三
后”精神，将水资源投资的重
点转向节水、防污和环保。

此外，还应积极和有步骤
地推行水价改革。当前，许多
城市的自来水管网漏损水量

在
15%

甚至
20%

以上，污水处
理厂绝大部分不能正常运行，

工农业生产和生活用水浪费
严重， 主要原因就是水价太
低。

现在中国用水的增长已
经慢下来了。 只要实现战略
转变， 中国的水资源完全可
以支持中国社会可持续发
展。总的趋势是，社会经济进
步了以后，用水会少。因为，

各种用水中， 农业用水属于
植物的蒸腾和蒸发耗水，用
水量最多， 而且不能回归河
流。工业用水量比较少，而且
可以回归河流， 关键是解决
污染。第三产业用水更少。一
些人误以为发展工业将大量
增加用水。其实，进入工业社
会后，农业人口将减少，粗放
农业有条件改造为现代农
业， 现代农业加现代工业的
用水总量将比粗放农业的用
水量减少。

（《中国改革报》马国川
/

文）

30位前驻外大使任世博“礼仪大使”

在上海世博会举行期间，外交部
邀请了

30

位外交经验丰富的前驻外
国大使担任“礼仪大使”，其正式对外
活动的身份为“上海世博会中国政府
副总代表”。

中国驻挪威和驻葡萄牙前大使
马恩汉表示：“我们的工作主要包括
两大部分：第一，是协助上海方面做
好外国政要的接待工作，负责好机场
的迎送；第二，是以中国政府代表的
身份出席有关国家‘国家馆日’及国
际组织‘荣誉日’活动。”据悉，出席本
届世博会的各国政要有

100

多位，而
“馆日”活动共将举办

188

个，可谓规
模空前。

中国驻奥地利前大使卢永华表
示，这

30

位老大使昔日的驻在国覆盖
了欧、美、亚等五大洲。可以说，在同
外国政要打交道方面，如何做得更得
体，这些老大使是相当有经验的。

马恩汉认为，世博会是一个浩大
的综合工程，任何一个环节协调不当
都会影响全局， 所以要凝聚各方力
量、调动各方面人力资源。有着长期
驻外经历的老大使们，对驻在国有着
更多的了解，且从大使的独特视角介
绍该国，也会更加深入。

为了让“礼仪大使”更加明确自
己的工作，外交部专门组织他们在上
海进行了两天的培训。马恩汉说：“培
训内容主要有几个方面：其一，听取
了上海世博局和外交部全面介绍世
博会的筹备情况，对世博会有了全面
了解；其二，明确了‘礼仪大使’的工
作内容；其三，观摩世博会外国‘馆
日’活动的演练全过程，从升旗、双方
代表讲话、致辞、欢迎宴会，到合影、

交换礼品、带领外宾参观中国馆以及
参观该国展馆等环节。”

（《中国青年报》刘坤?
/

文）

外资“超国民待遇”时代谢幕

“外企如不及时调整经营
战略， 接受政府的正常监管，

继续抱着‘超国民待遇’不放，

肯定没有希望。”近日，一家知
名跨国公司中国区公关总监
告诉记者，十天前国务院公布
的《关于进一步做好利用外资
工作的若干意见》（

9

号文）是
一份标志性文件，意味着“过
去那种无条件的‘外资优先’

时代结束了。”

根据这个文件规定，中国
对高科技产业、服务业、节能
和环保产业的海外投资表示
欢迎，但对重污染和高能耗及
产能过剩的产业的投资则限
制。

对于该文件的出台，中国
人民大学经济学院教授黄卫
平解释说，在改革开放的相当
长时期内，中国在土地、劳动
和资本三大要素中，最缺的是
资本，“当时甚至是一些污染
较大的企业也引进到中国。现
在，在经济发展由追求快转向
提高质量的情况下，一些口子

肯定会收紧。这不是中国独家
个案，而是世界经济向着更高
水平发展的客观需要。”

这个文件的另一着力点
是创造更加公平、有序的竞争
环境。而享受惯了超国民待遇
的部分外资企业，当然会一时
不适应。黄卫平曾就此回应欧
洲和美国驻京商会人士，“这
不是要限制谁，而是把平台搭
得更大一点，取消超国民待遇
也是希望大家在一个起跑线
上竞争。这是中国完善市场经
济的举措。”

国家发改委对外经济研
究所所长张燕生指出， 过去
我国对国企的税收平均是
30%

左右， 民企是
20%

左右，

而外企平均下来是
12%

左右，

如果在同一个行业经营的
话， 对于国企和民企来说是
不公平的。 从市场竞争原则
来看，要市场化就需要调整。

一些政策调整实际上是中国
市场化的结果。

（《望》王仁贵
/

文）

手指头上的健康秘密

很多人按摩特别信精油
等按摩用油，其实按摩一定要
好好用手。人所有的秘密都在
手上，手的所有指尖全是经脉
相交会之所。

现在， 对运动员有一种测
试方法， 是专门测试指尖气血
的，如果里面有轻微的跳动感，

这种就算通了。 指尖脉跳动得
越厉害，把脉越准，它对生命感
知的能力就越强。 我们平常没
事应该多锻炼指尖，像拍手啊、

鼓掌啊，这些都是很好的动作。

这个动作可以有效地防治老年
痴呆，因为气血全都到末梢了。

（《解放日报》 曲黎敏
/

文）

经适房新规，别捡了芝麻丢了西瓜

住房和城乡建设部日前发布《关
于加强经济适用住房管理有关问题的
通知》，对违规出售、出租、闲置、出借经
济适用住房的，将按照有关规定收回。

“六连号”事件、武汉“经适房小区
名车云集”事件……实际上，此次通知
中的规定大都是重申以前的规定。

此次的通知能不能落到实处呢？

我不敢乐观。

一提起经适房，绝大多数人都会
想当然地认为它就是指那些在社会上
公开发售、 符合条件的低收入住房困
难家庭都可以申购的保障性住房。但

近几年，经适房又出现了一个新品种，

那就是党政机关及国有企事业单位集
资自建的住房。 这些房子虽然有时不
直接称为经济适用房，但在用地、税收
等方面享受着国家的经适房政策。

公开型经适房发售及使用过程
中出现的弄虚作假行为只是个体性
的，而定向型经适房分配及使用过程
中出现的违法违规问题却是群体性
的，后者所存在的问题比前者严重得
多。而住建部的《通知》只针对公开型
经适房，这不是“捡了芝麻，丢了西
瓜”吗？

(

《中国青年报》盛大林
/

文
)

执法者多一点人性 社会就多一点和谐

有报道说， 江苏省镇江市某基层
派出所民警在执行“世博安保” 检查
时， 在一家宾馆内意外发现一名被山
东警方网上追逃的犯罪嫌疑人。 更加
意外的是，这名涉嫌轻微犯罪的少女，

第二天就要嫁入当地一家农户为妻，

且已怀有身孕。 而更让所有人都意外
的是， 当地派出所负责人得到上级公
安机关同意批捕的意见后， 头脑中却
“跳”出一个“大胆的想法”，决定让第
二天的婚礼正常举行， 且在对新娘暗

中监护的情况下， 不让参加婚礼的宾
客获知新娘的“逃犯”身份，以保证新
娘在受到法律的追究之前， 仍然能享
有一个温馨的婚礼。

新闻中详细描述的各种细节，无
不表现出当地警方堪称无微不至的人
性温情，譬如暗中监护“逃犯新娘”的
民警，一律身着便服、乘用民用牌照车
辆赶赴婚礼现场； 在整个婚礼过程中
“只潜伏， 不说话”， 以致直到婚礼结
束， 参加婚礼的亲友也不知新娘身为

逃犯等等。以如此细致的关怀，面对一
个在网上公开追缉的逃犯， 让人不无
意外地发现， 一旦警方具备了人性化
的情感和思维， 执法过程原来也可以
很感人的。

然而， 就在镇江警方以人性化执
法善待“逃犯”的前一天，长沙市芙蓉
区就发生了一起粗暴且非法“执法”的
事件。一群合法反映拆迁问题的群众，

却遭到芙蓉区房产局局长为首的一群
壮汉的野蛮殴打。据当地媒体报道，由

于担心狂暴的壮汉们会“打出人命”，

在场的一位退休中学校长屈尊跪求在
场的芙蓉区政法委副书记出面制止，

而该副书记面对叩头不止的老者，却
转圈躲避，无动于衷。

社会“转型时期”，已经成了媒体
和专家们使用最为频繁和顺嘴的词
汇，很多时候，对“转型时期”的强调，

往往成了原谅或纵容各种丑恶现象最
方便的借口。但“转型时期”真正值得
警惕的特点， 是社会矛盾和利益纠纷
多发，社会关系敏感而脆弱。越是在这
样的时期， 执法者越要慎用手中的权
力和暴力。执法者多一点人性，社会就
多一点和谐； 反之， 执法者多一点骄
横，社会就多积攒一点暴戾。

(

《北京青年报》张天蔚
/

文
)

无缘无故摔跤 查查颈椎

一位不到
50

岁的厨师，近期总是
感觉两条腿发飘， 走起路来脚底下无
根，经常无缘无故摔跤。摔跤后病情明
显加重了， 有时候走起路来就像喝醉
酒一样控制不住自己。双手无力，动作
不协调，用筷子吃饭都困难。医生为
他检查后，诊断为颈椎病。病人看到检
查结果后，感到奇怪，平时颈部一点感
觉都没有，怎么会有颈椎病呢？

医生告诉他，有很多人，特别是
年轻一些的颈椎病患者，颈项部平时

没有太大的不舒服感觉，但是由于各
种原因导致了颈髓受到压迫，引起支
配四肢的运动神经出现问题，有些人
首先表现在下肢，就会出现走路失控
的情况。失控还表现在：肢体沉重，捆
绑感（医学上讲“束带感”），痉挛（俗
语抽筋），肌肉关节僵硬，肌腱反射表
现为亢进。因此，年轻人出现肢体的
异常一定不可大意，要及时到正规医
院进行系统检查，以免延误治疗。

（《家庭医生报》张子峰
/

文）

趣 图 世界各地的十大“怪坡”

①

②

③

④ ⑤

⑥

⑦

⑩

⑧

⑨

①

美国犹他州， 有一条直线距
离为

500

米左右，坡度很大的斜坡道，

也是闻名全球的“怪坡”。驱车到此，

将车停下，松开制动器，就会发现，汽
车像是被一种无形的力量拉着，缓慢
地向山坡上爬去。

②

韩国的济州岛， 在天马牧场
附近的

516

国道，有一段“怪坡”。

③

南美乌拉圭的巴纳角地区，可
以说是“怪坡”的“聚焦点”，汽车只要
一开进这一地区，便经常有怪事发生。

④

在台东县东河乡“怪坡”。

⑤

依兰怪坡位于县城东北
3

公
里处。

⑥

濮塘怪坡全长约
120

米， 坡度
为
1.85

度，是目前国内最长的怪坡。

� ⑦

西安秦始皇兵马俑博物馆东
南方的“怪坡”。

� ⑧

济南市东南外环路也有一段
“怪坡”。

� ⑨

“怪坡”地处文曾路通往半岭
宫的路上，“怪坡”长约

50

米，宽约
10

米，现在每天都有很多人前来观看。

� ⑩�

位于辽宁省沈阳市新城子
区清水台的“怪坡”。


